

# ENTWURF

## Statut der Kommunistischen Partei der Sowjetunion

Die Kommunistische Partei der Sowjetunion ist der kampferprobte Vortrupp des Sowjetvolkes. Sie vereinigt auf freiwilliger Grundlage den fortschrittlichen, den bewußtesten Teil der Arbeiterklasse, der Kolchosbauernschaft und der Intelligenz der UdSSR.

Die von W. I. Lenin gegründete Vorhut der Arbeiterklasse, die Kommunistische Partei, hat einen ruhmreichen Weg des Kampfes zurückgelegt. Sie hat die Arbeiterklasse und die werktätige Bauernschaft zum Sieg in der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution geführt und die Diktatur des Proletariats errichtet. Unter der Führung der Kommunistischen Partei sind in der Sowjetunion die Ausbeuterklassen beseitigt worden, hat sich die moralische und politische Einheit der Sowjetgesellschaft gefestigt. Der Sozialismus hat vollständig und endgültig gesiegt. Die Kommunistische Partei, die Partei der Arbeiterklasse, ist jetzt zur Partei des gesamten Sowjetvolkes geworden.

Die Partei besteht für das Volk und dient dem Volk. Sie ist die höchste Form der gesellschaftlich-politischen Organisation, die lenkende und richtungweisende Kraft der Sowjetgesellschaft. Die Partei leitet die große Auftätigkeit des Sowjetvolkes und gibt ihrem Kampf für das Endziel, den Sieg des Kommunismus, einen organisierten, planmäßigen, wissenschaftlich begründeten Charakter.

Die Arbeit der KPdSU beruht darauf, daß die Leninschen Normen des Parteiens, das Prinzip der Kollektivität der Leitung strikt eingehalten werden, daß die innerparteiliche Demokratie, die Aktivität und Initiative der Kommunisten sowie Kritik und Selbstkritik allseitig entwickelt werden.

Ein unumstößliches Lebensgesetz der KPdSU ist die ideologische und organisatorische Einheit, die monolithische Geschlossenheit ihrer Reihen, die hohe und bewußte Disziplin aller Kommunisten. Jede Erscheinung von Fraktionsmacherei und Gruppenbildung ist unvereinbar mit marxistisch-leninistischer Parteilichkeit, unvereinbar mit Parteizugehörigkeit.

In ihrer gesamten Tätigkeit läßt sich die KPdSU von der marxistisch-leninistischen Lehre und dem auf ihrer Grundlage ausgearbeiteten Programm leiten, das die Hauptaufgaben der Partei in der Periode des Aufbaus der kommunistischen Gesellschaft festlegt.

Die KPdSU entwickelt den Marxismus schöpferisch weiter und kämpft entschlossen gegen jede Erscheinung des Revisionismus und des Dogmatismus, die der revolutionären Theorie wesensfremd sind.

Die Kommunistische Partei der Sowjetunion ist ein untrennbarer Bestandteil der internationalen kommunistischen und Arbeiterbewegung. Sie steht fest auf dem Boden der bewährten marxistisch-leninistischen Prinzipien des proletarischen Internationalismus und trägt aktiv zur Festigung der Einheit der gesamten internationalen kommunistischen Bewegung und der brüderlichen Verbindungen mit der großen Armee der Kommunisten aller Länder bei.

### I.

#### Die Parteimitglieder, ihre Pflichten und Rechte

1. Mitglied der KPdSU kann jeder Bürger der Sowjetunion sein, der das Programm und das Statut der Partei anerkennt, aktiv am Aufbau des Kommu-

nismus teilnimmt, in einer der Parteioorganisationen tätig ist, die Beschlüsse der Partei ausführt und Mitgliedsbeiträge entrichtet.